

Hocle, 13. August.

Lieber Herr Ricin-er!

Na endlich! Ihr Drittenpapier ist sehr schön, aber ich glaube zu hart, daher sende ich beigeklebtes Blatt an gest. Dimitius, indem ich hoffe duß es mit Kölle von Eukonymus (Die Stricklinie!) bald soviel sein wird. ~ Zuerst erledige ich die diversen Bescheide, bevor ich zum gewöhnlichen Teil übergehe. Also Heller, der allseitigste Herr Hugo Heller, der Herr! schrieb mir, er nimmt mich, wenn ich keinerlei Vorurtheile auslasse verlange; ich möchte also gest und hoffe inner die Platten verfügen. Erstens ist das eine Einheit, und zweitens auch, aber mir ist aufrichtig gesagt Seld noch ein bisschen Jahn lieber, als jetzt nichts und noch einen bisschen Jahn an Sturzoff. Also schrieb ich ihm, u sei ein lieber, netter Mensch (du Dasi, du Ölandische) und u soll mir einen Vertrag machen etc. etc. ~ Der Totentanz liegt mir in Deck gekürzt vor mir, is fertig, 6 Blatt und no Etikette (für mirs dranfangspiken) kommt morgen zum Drucker, meils heute dürrisch regnet. Und dann geh ich zu Dietrich (s Co, nicht von Bern. Dan is wieder was andres, d. i. Lünderansstellung 1914. also & Co.) Du soll ein sehr lieber netter Mensch sein, wohl wie alle Kunsthändler (die Blumtsanga!) Wenn du mir nicht rauskriest, verschleiße ich einige Expl. privat und geb's nochmal in Kommission. Ich will versuchen mir etliche zu verküpfen, habe in Tübingen auch Empfehlungen, und wenn vielleicht Sie mir noch 4-5 verkünften, wär ich famo um den Hauser. Jetzt noch ich künicht nen Kitsch für prof. Hoffmann in Stuttgart, um die Drucke beschränken zu können und ne Platte zu kaufen. Damit füryt eine kleine Reihe von Einzelblättern an, vielleicht verbringe ich eine Pente an die Sec. f. ver. Kunst. Womit die Situation für alle Ewigkeit geissen ist. Ich hoffe bis Oktober, dem Monat Ihrer reisigen Herinketen doch noch 3 Platten äters an können, womit ich 11 Radierungen Ihnen in Papiermy stellen würde, mit verschiedenen Ditten: 1) einmal recht angie-

bis die Reklame - Odol - "Deku" - Trommel zu hören; damit es mir auch so gehe, wie Sieher, Kulla, etc. Wissen Sie, auf den sog. Erfolg ricinisse ich, aber ich möchte mal auf eine angständige Basis kommen, damit ich weiterarbeiten kann. Ich habe seit 3 Jahren kein Modell gesehen, und ich fühle es, daß ich viel viel mehr leisten könnte, wenn ich mir ein Modell leisten könnte, d. h. wieder einmal ordentlich studieren und neue Anregungen holen würde. Ich bin zwar kein Jeremias II, aber's kann man kommt an kommen hi und da. Dem das letzte Jahr mehr wirklich elendig mies. Kein einziger angständiger Auftrag, höchstens hi und da Kleinigkeiten, maximum 100 fcs, und das nicht zu oft. Na, ich will ja gar nicht jammern, denn ich habe einen Wahlspruch: "Nu wenn schon". Und der hilft immer, sogar bei trockenem Dörf (mit Türen ab). Ich sage auch nur, damit Sie selbst einsehen, es muß was geben. Wenn geschickt mir, dann geschieht was. Seien Sie mir so, wenn ich Ihnen auf unbescheiden anspreche: wäre es denkbar, daß Sie z.B. in der "Deku" die Padien- gen brächter, und etwas früher oder später die Illustrationen im "Brockmann"? Studir ist nämlich sehr. 1 Bildl bringen sie, und das am wenigsten getragene Motiv! (Leretus hat irrigem von Lithographie komische Begriffe. Schreibt mir, ob sie meine Blätter, die beim Studir sind, in der Anstellung des "Genefelder - Club", "wo wir Lithografien angestellt werden", anstellen soll! (? ? !)) ~ Ich glaube, es wäre die einzige Möglichkeit mir richtiggehend auf die Beine zu helfen. Denn wie die Sachen stehen, komme ich vor lauter Kitschmachen nicht zum eigentlichen Arbeiten, bloß des raufrüchten Seldes wegen. Na ich hör ein schwanz. 2) Wie es möglich in Wien in der Secession s.B. die bis dahin verhunderten Padienzen anstellen? Vielleicht würde man doch einiges erkennen. Es ist mir wirklich nicht angenehm, Sie unterbrochen mit diesen Sachen zu quälen, aber ich sehe keinen anderen Ausweg, als Präludationen und Perspektive.

Außer Ihrem Artikel in der "Deku" sind alle anderen
spurlichen Publicationen erfolglos im Sande verlaufen.
Vielleicht gings mir, wenn man 2-3 mal hintereinander
wurde rambrückte; z.B. 1) Radiosungen in
der "Deku". 2) Illustrationen etc. in der "Kunst". 3) Theate
mit Puppen und Figuren in der "Deku" 4) Neue, andere
Radiosungen in der "Kunst". "Kunst & Künstler"?
Hätten Sie sowas für möglich, daß das noch dann
alles 1914 passieren könnte? Ich glaube, damit und
etlichen Anstellungen könnte man sonst sein,
nicht auf den Lorbeeren ankommen, sondern entdert-
lich an die Arbeit angehen. Bitte, wenn Sie weder
nen Lied Rimm getrunken haben, schicken Sie mir
darüber.

Womit ich den gewöhnlichen Teil beginne, indem
ich akte, daß ich die Mappe sofort nach Erhalt Ihres
Anrufs, Sie seien in Wien, loschicke, denn da Sie jetzt
mir für Stuhlstroh anhaben sind Ich würde
mich schon dafür interessieren, aber senden Sie erst rechts
vielle Muster. Wissen Sie was ich von wissen möchte?
Wie das die Mäuse machen, wie Schiele s.d., ob sie
hemmeisen etc., Sonnenaufenthalt u.s.w. Ich habe
seit 2 Jahren nicht einmal einen Ausflug gemacht.
Sind das unter Finanzen oder pumpen sie bloß
so gut. Nur wenn schon.

16. aug. Fortsetzung.

Als dann ich vorheute 1) bei Dietrich von Drissel
und glaube, daß sich du was tun wird. 2) habe ich
Heller, der nichts mehr von mir hören will, geschrieben
ich gebe ihm die Pintos mir gegen vor oder gar nicht.
Wahrscheinlich also gar nicht. Aber ich sehe nicht ein!
Was mich nämlich dazu bewegen hat, so zu handeln,
ist das, daß man in Wien hinging und fragte, wann
die Sache erscheint und was es kostet. Es kostet 180 Kr., mir
schickte er 120 und Japen 150! Erscheinen solls im
Februar, aber ich habe weder eine bindende Tisage noch
sonst was von Heller! Ich glaube, der Herr hatte gute
List, mich nur be-missselbar. Also mal sachte!
Bei Dietrich befiehlt ich mir auf alle Fälle das Recht vor, juriert
eine Mappe zu verkünden. Schmal will mir in Wien
etliche verkummeln, und wenn Sie im Habest auch so

töten, wäre fein. Richter nimmt mit 1 Expl ab, das
quasi verkannt ist, aber er zeigte die Sachen dem Vatikan
zu Leipzig. Anstellung des nun anzustellen will. Wissen Sie
nichts darum, daß mich Dietrich von Drüssel auf Grund der
vorjährigen Deko ^{gut} darüber familiaris empfing? Da sind
wir ja wieder beim Thema: Deko. Ist nicht los zu
kommen davon! Ihr Exemplar muß ich jetzt leider
nach Leipzig senden, also nächste Woche, denn morgen
habe ich den Drucker bezahlt und bin stir.

Kitsche aber solchen mit einem viel Widerrufen für
Hoffmann in Stuttgart, um weiter drucken zu können.
Dabei müssen natürlich alle "Ideen" liegen bleiben
und warten, was mich am meisten ärgert. Denn
wie viel könnte man leisten, wenn man nicht
immer die Arbeit unterbrochen müßte, aber wegen
der Moneten. Mit der Zeit kriegt man so ne siem-
liche Portio Wnt zusammen, auf was, ist ja ziem-
lich unkla, aber es ist so. Nun wenn schon.
Ich schließe also mit der nochmaligen, dingens-
der Dritte, mich so bald als möglich an machen
und an "lancieren". Meine Ansprüche sind siem-
lich bescheiden, nur soviel soll die Kunst tragen,
dab man nicht kitschen und nur arbeiten er-
kennen. Was Heller anlangt, bin ich gespannt,
und werde Ihnen sofort berichten was los ist.
Amorsten würde ich Ihnen recht viel Regen
und Kälte, Selsen etc, damit Sie möglichst
bald nach Wien heinsieben; denn ich bin
kein Egoist und gönne jedem das Seine. Wenn
Sie also von langer Fertigkeit die Wadeln (?)
schwimmig werden und auf Ihrem Dache Stein-
pilze und Eisschwammeln wachsen, bitte ich
mich rechtzeitig zu verständigen, damit ich
mich mit Ihnen und fröhlocken kann. Denken
Sie nicht an viel Ricinus, lieber Eucalyptus und
seien Sie sumt Frau Genahlin herzlichst gegen'bt.

Ihr betrüster Kupferkrauter

P. J. Pivicky
Dr. phil.